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asus Covid-19 di Indonesia makin melandai. Negeri inipun berhasil keluar dari 10 besar penambahan kasus baru di dunia. Menurut Kcatatan, Minggu (29/8) kasus corona hanya bertambah sebanyak 7.427 lebih rendah dari hari-hari sebelumnya saat kasus baru masih di 

atas 10.000. Meski demikian, ojo dumeh (Jawa: jangan sombong). Sebab negara-negara seberang yang awalnya membaik, kini terguncang 

'ledakan' corona lagi. Di Benua tetangga, Australia kondisi makin mencekam karena infeksi baru Covid-19 mencatat data tertinggi dalam setahun. 

Malaysia juga masih mengalami kenaikan kasus hingga 20.579 dalam sehari. Philipina dan Thailand juga mengalami guncangan serupa. 

Epidemiolog mewanti-wanti kepada pemerintah soal kemungkinan September Corona kembali memuncak. Varian Delta dan berbagai mutasi baru 

menjadi momoknya.

Baca	Hal	11

RI DIKEPUNG 'LEDAKAN' CORONA 
NEGERI TETANGGA 

Edisi Senin, 30 Agustus 2021

Ojo Dumeh!

Sumber:

worldmeters

per	29/8/2021



ATURAN KULIAH 
TATAP MUKA TERBATAS 
DI KAMPUS

1 .  P e r g u r u a n  t i n g g i  w a j i b 
memenuhi daftar periksa sebelum 
memulai layanan pembelajaran 
tatap muka terbatas.

2. Setelah pendidik dan tenaga 
kependidikan di  kampus di -
vaksinasi COVID-19 secara lengkap, 
pemerintah pusat, pemerintah 
daerah, kanwil, atau kantor Kemenag 
mewajibkan perguruan tinggi 
untuk menyediakan layanan PTM 
terbatas dengan tetap menerapkan 
protokol kesehatan dan pem-
belajaran jarak jauh (PJJ).

3. Orang tua atau wali dapat 
memilih bagi anaknya untuk 
melakukan PTM terbatas 
atau tetap melaksanakan 
PJJ.

4. Berdasarkan hasil peng-
awasan dan/atau jika terdapat 
kasus konfirmasi COVID-19, 
pemerintah pusat, pemerintah 
daerah, kanwil, kantor Ke-
menag, dan kepala satuan pen-
didikan wajib melakukan pe-
nanganan kasus dan dapat mem- 
berhentikan sementara PTM 
terbatas di perguruan tinggi 
tersebut.

5. Dalam hal terdapat kebijakan 
p e m e r i n t a h  p u s a t  u n t u k 
mencegah dan mengendalikan 
penyebaran COVID-19, maka 
PTM terbatas dapat diber-
hentikan sementara sesuai 
jangka waktu kebijakan.

UNIVERSITAS

Protokol Kesehatan Ketat selama
PTM Terbatas

1.	Kondisi	kelas
Jaga jarak minimal 1,5 meter 
dan maksimal 18 peserta 
didik per kelas.

2. 	 Jumlah	 hari 	 dan	 jam	 PTM	
terbatas 	 dengan 	 pembagian	
rombongan	belajar	(shift)
Ditentukan oleh perguruan tinggi 
d e n g a n  t e t a p  m e n g u t a m a k a n 
kesehatan dan keselamatan warga 
kampus.

Perilaku	wajib	di	seluruh	lingkung-
an	kampus	:	
- Cuci tangan pakai sabun (CTPS) 
dengan air mengalir atau cairan 

pembersih tangan (hand sanitizer).
- Menjaga jarak minimal 1,5 (satu koma lima) 
meter dan tidak melakukan kontak fisik seperti 
bersalaman dan cium tangan.
- Menerapkan etika batuk/bersin.

4.	Kondisi	medis	warga	kampus
- Sehat dan jika mengidap penyakit 
penyerta (comorbid) harus dalam 
kondisi terkontrol.

- Tidak memiliki gejala COVID-19, termasuk 
orang yang serumah dengan warga satuan 
pendidikan.

5.	Kantin
-	 Masa	 Transisi	 (2	 bulan	 pertama):	
Tidak diperbolehkan. Warga satuan 

disarankan membawa makanan/minuman 
dengan menu gizi seimbang.
-	 Masa	 Kebiasaan	 Baru:	 Boleh beroperasi 
dengan tetap menjaga protokol kesehatan.

6.	Kegiatan	olahraga	dan	ekstra-
kulikuler
-	 Masa	 Transisi:	 Tidak diper-
bolehkan di satuan pendidikan, 

disarankan melakukan aktivitas fisik di rumah.
-	 Masa	 Kebiasaan	 Baru: Diperbolehkan 
dengan tetap menjaga protokol kesehatan.

7.	Kegiatan	selain	pembelajaran	
di	lingkungan	kampus
-	 Masa	 Transisi: Tidak diper-
bolehkan ada kegiatan selain 

pembelajaran,istirahat di luar kelas, dll.
-	 Masa	 Kebiasaan	 Baru: Diperbolehkan 
dengan tetap menjaga protokol kesehatan.

8.	Kegiatan	pembelajaran	di	luar	
lingkungan	kampus	
Diperbolehkan dengan tetap men-
jaga protokol kesehatan.

Sumber:	SKB	4	Menteri	tentang	Panduan	Penyelenggaraan	
Pembelajaran	di	Masa	Pandemi	COVID-19

GovermentToday
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akarta- Kabar baik mulai berembus Jdi dunia pendidikan Indonesia. 
S e t e l a h  s e k o l a h  d i d o r o n g 

melakukan pembelajaran tatap muka 
(PTM) terbatas, kini kampus pun di-
minta untuk mulai melaksanakan 
kuliah langsung.) dan Bali masih 
dalam pantaun ketat.

PTM terbatas  ini  d ikatakan 
Menteri Pendidikan, Kebudayaan, 
Riset dan Teknologi (Mendikbud-
ristek) Nadiem Makarim bisa dilaku-
kan oleh perguruan tinggi yang berada 
di wilayah PPKM Level 1-3. "Kami 
mendorong kampus-kampus yang 
berada di wilayah PPKM level satu 
sampai tiga untuk segera pertemuan 
tatap muka terbatas kepada maha-
siswa. Sementara untuk daerah di 
level empat, masih harus belajar dari 
jarak jauh," ujar Nadiem Makarim dalam 
keterangan tulis, Minggu (29/8). 

Perkuliahan tatap muka terbatas 
akan berbeda situasinya dengan saat 
sebelum pandemi. Di mana penerapan 
protokol kesehatan wajib dijalankan 
pada PTM terbatas di kampus."Jadilah 
contoh bagi sesama mahasiswa, 
dosen, dan warga kampus lain untuk 
menjalankan protokol kesehatan se-
cara disiplin. PTM terbatas ini juga 
membutuhkan komitmen teman-
teman mahasiswa agar dapat berjalan 
sesuai rencana," ungkap Nadiem.

Menurutnya, upaya menyukses-
kan PTM terbatas juga ditempuh 
Kemendikbudristek dengan meng-
akselerasi pengembangan vaksin 
Merah Putih.Vaksin yang dikem-
bangkan Universitas Airlangga (Unair) 
itu kini telah memasuki tahap uji 
klinis. Guna memaksimalkan ter-
capainya kekebalan kelompok (herd 
immunity), Nadiem meminta mah-

asiswa penggerak untuk mengajak 
rekan mahasiswa lainnya mengikuti 
vaksinasi.

Di samping itu, Nadiem meng-
imbau kepada mahasiswa yang belum 
divaksinasi, untuk segera mencari 
informasi dan mendaftarkan diri agar 
mendapatkan vaksin.Sementara bagi 
yang sudah divaksin, kata dia, sebar-
kan pesan kepada sesama mahasiswa 
tentang pentingnya vaksin dan tetap 
jalankan protokol kesehatan dengan 
disiplin. Ia menegaskan, penyampaian 
dan penyebaran informasi yang benar 
sangat dibutuhkan di masa pandemi 
ini.

"Manfaatkan media sosial untuk 
menyebarkan kabar dan berita yang 
benar dan juga mengajak mahasiswa 
yang lain untuk mendukung pelak-
sanaan PTM terbatas," kata Nadiem.

Sementara itu, Pelaksana Tugas 
Direktur Jenderal Pendidikan Tinggi, 
Riset, dan Teknologi (Plt. Dirjen 
Diktiristek), Nizam mengimbau agar 
seluruh perguruan tinggi bersiap 
melakukan perkuliahan tatap muka 
terbatas khususnya bagi perguruan 
tinggi dan daerah yang telah me-
menuhi syarat."Saya minta kampus 
yang telah memenuhi syarat segera 
menyiapkan perkuliahan tatap muka 
terbatas dengan penerapan protokol 
kesehatan ketat," kata dia.

Menurut Nizam salah satu keber-
hasilan penerapan protokol kesehatan 
adalah pada periode seleksi masuk 
perguruan tinggi di mana tidak ada 
kemunculan kasus baru Covid-19."Jika 
kita disiplin protokol kesehatan maka 
mobilitas mahasiswa tidak akan me-
munculkan klaster baru," kata dia.

Sebelumnya, Menteri Komunikasi 
dan Informatika Johnny G Plate me-

cukup lama hingga 9 tahun.
Karenanya,  pemerintah me-

respons cepat kebutuhan penanganan 
ini dengan mengakselerasi PTM secara 
terbatas demi kualitas pembelajaran 
anak Indonesia bisa lebih baik.

Meski demikian, Johnny mengata-
kan sekolah tak bisa tergesa-gesa 
untuk melakukan PTM terbatas dan 
harus memastikan protokol kesehatan 
bisa berjalan dengan maksimal. "Sekolah 
mesti mempersiapkan diri untuk 
memenuhi daftar periksa sebagai-
mana yang tercantum dalam SKB 4 
Menteri tentang Pembelajaran di 
Tengah Pandemi," ujarnya.(ist,ins)

ngatakan PTM terbatas penting untuk 
menekan risiko learning loss sehingga 
bisa menjaga kualitas pembelajaran 
anak Indonesia.

"Risiko learning loss anak-anak 
menguat selama pandemi karena ke-
giatan belajar mengajar yang terpaksa 
dilakukan secara jarak jauh untuk me-
nekan penyebaran Covid-19," ujarnya. 

Learning loss merupakan situasi 
ketika peserta didik tidak memperoleh 
pembelajaran yang optimal sehingga 
berakibat pada kemunduran akademis 
dan non akademis.Berdasarkan kajian 
Kemendikbudristek,  pemulihan 
learning loss bisa memakan waktu 

MENTERI NADIEM IZINKAN KAMPUS 
DI LEVEL 1-3 MULAI TATAP MUKA

Petugas juga melakukan penyemprotan

disinfektan di ruang auditorium 

blok 1 lantai 4 UNAS, Jakarta.



49 BIDANG TANAH 
YANG TELAH DISITA 
TERKAIT SKANDAL 
BLBI

1. 44 bidang tanah seluas 251.992 m2 di Pe-
rumahan Lippo Karawaci, Kelapa Dua, Tangerang.

2.Tanah seluas 3.295 m2 Jalan Teuku Cik Ditiro 
Nomor 108, Kelurahan Madras Hulu, Kecamatan 
Medan Polonia, Kota Medan.

3. Tanah seluas 15.785 m2 dan 15.708 m2 di Jalan 
Bukit Raya Km. 10, Gg. Kampar 3 (Kawasan Kilang 
Bata) RT/RW 04/09, Sail-Bukit Raya.

4. 2 bidang tanah total seluas 5.004.420 m2 di Desa 
Cikopomayak, Kecamatan Jasinga, Kabupaten 
Bogor, Jawa Barat seluas 2.013.060 m2 dan Desa 
Neglasari, Kecamatan Jasinga, Kabupaten Bogor, 
Provinsi Jawa Barat seluas 2.991.360 m2.

- KUHP, KUHAP, UU No. 31 Tahun 1999 Tentang 
Pemberantasan Tindak Pidana Korupsi  
sebagaimana telah diubah dengan UU No. 20 Tahun 
2001 (UU Tipikor)

PERATURAN MENGENAI PERAMPASAN ASET 
HASIL TINDAK PIDANA YANG SAAT INI 
BERLAKU

- UU No. 8 Tahun 2010 Tentang Tindak Pidana 
Pencucian Uang (UU TPPU)

- UU tentang Bantuan Hukum Timbal Balik (UU 
MLA)

- Peraturan Mahkamah Agung No. 15 Tahun 2014 
Tentang Pidana Tambahan Uang Pengganti dalam 
Tindak Pidana Korupsi

- Peraturan kejaksaan No. 9 Tahun 2019 tentang 
Perubahan Peraturan Jaksa Agung no.-
027/A/JA/10/2014 tentang Pedoman Pemulihan 
Aset.

Kelemahan
Rendahnya pidana denda maksimal bagi pelaku 
tindak pidana korupsi. Untuk jenis kejahatan 
selevel extra ordinary crime pidana denda 
maksimal Rp 1 miliar bagi pelaku tindak pidana 

Contoh	Kasus
Data dari Hasil Pemantauan Persidangan Tindak 
Pidana Korupsi Tahun 2020 Indonesian 
Corruption Watch (ICW) : Jumlah kerugian 
keuangan negara akibat korupsi pada 2020 
mencapai Rp 56,7 triliun, sementara uang 
pengganti yang dikabulkan oleh hakim dalam 
putusannya hanya berkisar Rp 8,9 triliun.

6 ALASAN MENDESAKNYA 
RUU PERAMPASAN ASET

1. Perampasan aset hasil tindak pidana menjadi 
salah satu faktor efek jera bagi pelaku. Bila 
dibiarkan, aset hasil tindak pidana tetap dapat 
dinikmati oleh pelaku meskipin sudah menjalani 
masa hukuman (penjara).

2. Kejahatan ekonomi merupakan kejahatan 
canggih atau sophisticated. Kejahatan dengan 
berbagai bentuk rekayasa keuangan atau financial 
engineering dan rekayasa hukum legal 
engineering. Langkah itu ditempuh para pelaku 
kejahatan agar dapat mengelabui aparat penegak 

hukum, mempersulit  proses hukum di  
pengadilan, dan mempersulit proses penyitaan 
konvensional.

3. Pengembalian aset (recovery asset) kerugian 
negara ataupun kerugian sosial-ekonomi dari 
sejumlah kejahatan ekonomi terbilang masih 
amat rendah. Atau belum cukup membantu 
pengembalian keuangan negara secara optimal 
dalam upaya membantu meningkatkan 
kesejahteraan masyarakat.

4. Dalam hal penindakan kejahatan tindak pidana 
pencucian uang (TPPU) yang menyertai tindak pidana 
ekonomi dapat dilakukan secara progresif ber-
dasarkan UU No.8 Tahun 2010 tentang Pencegahan 
dan Pemberantasan Tindak Pidana Pencucian Uang 
(UU TPPU). Tapi praktiknya, terkendala disebabkan 
kurang progresifnya peraturan perundangan-
undangan terkait penyitaan aset yang diduga hasil 
tindak pidana.

5. Ruang lingkup RUU Perampasan Aset Tindak 
Pidana menangani persoalan aset tindak pidana 
lantaran tersangka/terdakwa meninggal dunia; 
melarikan diri; sakit permanen; atau tidak 
diketahui keberadaannya. Bahkan mungkin 
terdakwa diputus lepas dari segala tuntuan 
hukuman.

6. Salah satu ketentuan penting 
dari RUU Perampasan Aset Tindak 
Pidana adalah perampasan aset 
tidak bergantung pada penjatuhan 
pidana (penjara) terhadap pelaku.

akarta- Penanganan hukum skandal JBantuan Likuiditas Bank Indonesia 
(BLBI) berlarut hampir 22 tahun. 

Salah satu tantangan yang dihadapi 
mengejar obligor yang memiliki aset di 
luar negeri.

Wakil Jaksa Agung Setia Untung 
Arimuladi pun menyebut, ini menjadi 
momentum untuk segera mengesah-
kan Rancangan Undang-undang (RUU) 
tentang Perampasan Aset.Sampai saat 
ini, RUU yang menjadi inisiatif pe-
merintah itu belum kunjung rampung. 
Padahal, menurut dia, aturan tersebut 
dapat membantu pemerintah dalam 
menyelesaikan masalah hak tagih 
BLBI.

"Saya kembali mendorong semua 
pihak untuk segera melakukan pem-
bahasan dan pengesahan RUU Pe-
rampasan Aset yang dapat membantu 
satgas BLBI saat ini," kata Untung 
dikutip Minggu (29/8).

Menurut Untung, RUU Perampasan 
Aset juga tidak sekadar membantu 
dalam penyelesaian masalah BLBI. 
Namun, ke depannya, aturan itu juga 
dapat mempermudah penegak hukum 
dalam mengejar harta kekayaan pen-
jahat ekonomi."(RUU Perampasan 
Aset) sebagai dasar penegak hukum 
melakukan pengejaran harta kekayaan 
para penjahat ekonomi untuk se-
belum, selama, dan setelah proses 
persidangan," paparnya.

RUU Perampasan Aset sebetulnya 
sudah masuk dalam Prolegnas Pri-
oritas 2021 di DPR bersama dengan 
RKUHP, RUU PAS, RUU Informasi dan 
Transaksi Elektronik (ITE), serta RUU 

Pembatasan Transaksi Uang Kartal. 
Kelima RUU itu merupakan penambahan 
dan tidak menggantikan RUU yang saat 
ini sudah masuk dalam Prolegnas 
Prioritas.

Sebelumnya, Wakil Ketua Badan 
Legislasi (Baleg) DPR RI, Willy Aditya 
membenarkan hal itu. "[Sebanyak] 
lima RUU baru, tapi itu baru pem-
bicaraan informal Baleg-Pemerintah. 
Tapi belum diputuskan karena harus 
diputuskan dalam rapat kerja. Itu 
bahan evaluasi Prolegnas tengah 
tahun," kata Willy. 

Willy menerangkan, langkah 
pemerintah memasukkan lima RUU 
tersebut kemungkinan akan bersifat 
penambahan atau tidak menggantikan 
RUU yang saat ini sudah masuk dalam 
Prolegnas Prioritas 2021."Itu offering 
baru. Penambahan sifatnya," tutur 
politikus Partai NasDem itu.

Untuk diketahui, DPR bersama 
pemerintah memasukkan sebanyak 33 
RUU dalam Prolegnas Prioritas 2021. 
Namun, baru satu RUU yang diselesai-
kan hingga Agustus 2021.RKUHP dan 
RUU PAS merupakan dua rancangan 
regulasi yang mendapatkan sorotan 
tajam publik hingga mengakibatkan 
gelombang aksi unjuk rasa di akhir 
masa bakti DPR RI periode 2014-
2019.Pengesahan dua rancangan re-
gulasi itu akhirnya dibatalkan setelah 
diminta oleh Presiden Joko Widodo 
(Jokowi).
Luasnya	Setara	232	Kali	GBK

Terpisah, Satuan Tugas (Satgas) 
Penanganan Hak Tagih Negara Dana 
Bantuan Likuiditas Bank Indonesia 

(BLBI) masih terus berburu para 
obligor dan debitur yang memiliki 
urusan utang negara. Setelah kemarin 
Satgas berhasil menguasai sejumlah 
bidang tanah di beberapa lokasi.

Berdasarkan rilis resmi Satgas 
BLBI, selanjutnya satgas telah me-
rencanakan penyitaan aset eks BLBI 
atas 1.672 bidang tanah dengan luas 
total ±15.288.175 m2. Lokasinya ter-
sebar di berbagai kota/kabupaten di 
Indonesia.

Jumlah luas lahan yang sangat 
fantastis. Luas lahan itu setara dengan 
1.528,8 hektare (ha). Jika dibanding-
kan lagi luas lahan itu setara lebih dari 
3 kali perumahan elit di Jakarta yakni 
Pondok Indah.

Melansir berbagai sumber, Pondok 
Indah yang berlokasi di Pondok 

parlementoday
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Pinang, Kebayoran Lama, Jakarta 
Selatan itu dulunya merupakan lahan 
pertanian. Sebelum jadi perumahan 
elite, luas lahan pertaniannya men-
capai 460 ha yang terdiri dari persawahan, 
perkebunan karet dan palawija.

Jika dibandingkan dengan Stadion 
Utama Gelora Bung Karno, luas lahan 
yang akan dikuasai Satgas BLBI itu 
mencapai 232 kali lipatnya. Luas lahan 
Stadion Utama GBK sendiri sekitar 
65.888 meter persegi.

Sebelumnya pada Jumat (27/8) 
kemarin, pemerintah telah melakukan 
penguasaan terhadap 49 bidang tanah 
seluas 5.291.200 m2. Penyitaan dilaku- 
kan secara serentak di Medan, Pekan-
baru, Bogor, dan Tangerang secara ter-
pusat di Perumahan Lippo Karawaci, 
Kelapa Dua.(ist,ins)

BERKACA RUWETNYA BLBI, 
RUU PERAMPASAN ASET DIDESAK DISAHKAN 

Satgas	BLBI	melakukan	penyitaan	aset	sebidang	tanah	di	JalanCik	Ditiro,	Medan.



oleh DLH Provinsi Jatim," kata Suyanto.
Mengenai sosialisasi pada warga 

dibeberkan Suyanto sudah dilakukan 
sejak 2019 lalu, saat ada jeda waktu 
setahun untuk mempersiapkan 
perizinan. "Setelah semua perizinan 
lengkap, baru proses pembangunan 
dilakukan," bebernya.

Ditambahkan Suyanto terkait 
masalah situs sumber mata air, juga 
telah melalui kajian profesor dari ITS 
Surabaya. Karena situs sumber air 
tersebut yang menentukan adalah 
Walikota Blitar, bukan hanya sekedar 
klaim warga. Mengenai lekhawatiran 
kekeringan sumber air dalam, pihak 
pemil ik  hotel  s iap untuk t idak 
membuat sumur dalam. Karena 
sebenarnya hotel tidak membutuhkan 
air yg terlalu banyak, jadi tetap 
memakai sumur dangkal dan PDAM 
sudah cukup. 

"Justru pendapat ahli terkait air 
tanah hasil konsultasi pemilik hotel, 
sumur dalam tidak akan mengganggu 
air permukaan atau sumur milik warga 
termasuk air permukaan seperti air 
kolam yang dikatakan sebagai sumber 
air. Karena sumur dalam langsung 
menyedot air tanah dalam," imbuhnya. 
(ais)

Nusantaratoday
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LITAR – Polemik pembangunan Bhotel di Kota Blitar mulai 
menemukan titik terang. Se-

telah didemo,  Pemkot akhirnya me-
nyetujui tuntutan warga Lingkungan 
Sendang, Kelurahan Bendogerit , 
Kecamatan Sanan Wetan. Pihaknya 
akan segera mengkaji ulang dan  
memperbaiki dokumen perizinan 
hotel di Jl. Ir. Sukarno, Kota Blitar.

Hal ini disampaikan Kepala Dinas 
PM-TK-PTSP Kota Blitar, Suharyono 
saat mengungkapkan hasil dialog 
dengan perwakilan warga Lingkungan 
Sendang. "Sesuai tuntutan warga 
Lingkungan Sendang, akan kita kaji 

ulang dan lakukan perbaikan 
semua perijinan agar sesuai 
dengan aturan yang ada," ujar 
S u h a r y o n o  m e l a l u i  p e s a n 
tertulis, Minggu (29/8). 

Lebih lanjut  Suharyono 
menjelas-kan kalau perizinan 
y a n g  a k a n  d i p e r b a i k i , 
diantaranya Izin Mendiri-kan 
Bangunan (IMB) yang salah 
alamat. "Lokasinya sudah benar, 
hanya kesalahan ketik saja," 
jelasnya.

Demikian juga beberapa 
pasal dalam Perda Rencana 

Detail Tata Ruang (RDTR) Kota Blitar 
juga akan direvisi, karena adanya 
beberapa kesalahan. "Bahkan seperti 
disampai-kan Pak Asisten Setda Pak 
Hermansyah ( Bidang Pemerintahan 
dan Kesra), juga sepakat akan mem-
perbaiki semuanya," terang Suhar-
yono.

Diungkapkan Suharyono kalau 
hotel berbintang terwujud, Kota Blitar 
akan semakin dikenal. Sebab wisata-
wan memiliki pilihan penginapan di 
Kota Blitar dan juga menyerap banyak 
tenaga kerja lokal. "Orang berkunjung 
ke Makam Bung Karno (MBK) akan 
menginap di Kota Blitar, PAD dari pajak 

hotel juga akan naik. Presiden atau 
pejabat negara pusat kalau ke MBK 
atau ke Kabupaten Blitar, tidak perlu 
jauh-jauh menginap di Malang, Kediri 
atau Tulungagung tapi cukup di Kota 
Blitar aja," ungkapnya.

Seperti diberitakan sebelumnya, 
puluhan orang perwakilan warga yang 
t e r g a b u n g  Fo r u m  M a s y a r a k a t 
Lingkungan dan Komunitas Sendang 
(Formalitas) Kelurahan Bendogerit, 
Kecamatan Sanan Wetan, Kota Blitar 
dan massa Komite Rakyat Pem-
berantas Korupsi (KRPK) Blitar 
menggelar demo di depan Kantor 
Walikota Blitar Jl. Merdeka, Kota Blitar, 
Rabu (25/8/2021). Mereka menuntut 
Walikota Blitar mengkaji ulang, 
perijinan pembangunan hotel di Jl. Ir. 
Sukarno, Kota Blitar yang diduga 
melanggar beberapa aturan dan 
mengancam sumber mata air yang 
dilindungi.

Terpisah, pemilik hotel PT Bumi 
Artha Mas melalui kuasa hukumnya, 
Suyanto mengatakan kalau selaku 
pihak yang mengajukan izin, semua 
persyaratan sudah dipenuhi sesuai 
aturan yang ada. "Bahkan juga sudah 
dilakukan kajian dan penelitian, 
bahkan Amdal juga sudah disidangkan 

AKHIRNYA, PEMKOT BLITAR KAJI ULANG 

DAN PERBAIKI PERIZINAN HOTEL

STOK VAKSIN COVID-19 DI KOTA MALANG MENIPIS
ALANG- Stok vaksin Covid-19 Mdi beberapa daerah di Tanah 
Air mulai menipis. Salah 

satunya di Kota Malang yang menurut 
data tersisa 108.898 vial. Berdasarkan 
data Dinas Kesehatan (Dinkes) Kota 
Malang, jumlah vaksin tersebut bisa 
digunakan untuk melaksanakan 
vaksinasi hingga 17 hari ke depan.

“Sementara ini percepatan vaksin 
memang bergantung dengan jumlah 
vaksin yang ada, jadi kami masih 
menunggu jatah dosis vaksin dari 
pusat, sementara kita maksimalkan 
dulu yang masih ada,” ujar dr. Husnul 
Muarif Juru Bicara Satgas Covid-19 
Kota Malang, Minggu (29/8). 

Setidaknya ada 459.772 dosis 
vaksin yang sudah digunakan dari 
568.670 vaksin yang sudah diterima oleh 
Dinas Kesehatan Kota Malang. Di-
antaranya vaksinasi yang dilakukan 
oleh Polri dan TNI juga berasal dari vaksin 
tersebut.Saat ini, akses vaksinasi bisa 
didapatkan melalui pendaftaran 
online, atau bisa langsung meng-
hubungi puskesmas atau layanan ke-
sehatan terdekat dari tempat tinggal 
warga.

Sebelumnya, Presiden Joko Widodo 
meminta pelaksana program vaksinasi 
Covid-19 di berbagai daerah agar tak 
ragu segera menghubungi Gubernur 
dan bahkan Menteri Kesehatan bila 
terjadi kekurangan stok vaksin. Hal itu 
disampaikannya saat berbincang 
dengan beberapa perwakilan di Jawa 
Barat dan Banten melalui konferensi 

video di sela-sela peninjauan kegiatan 
Vaksinasi Kolaborasi Kebangsaan yang 
digelar di Taman Cappelen, Kebun 
Raya Bogor, Sabtu (28/8).

Di kesempatan lain, Jokowi juga 
mengatakan capaian positif  pe-
merintah dalam penanganan pandemi 
Covid-19 perlu diapresiasi. Salah 
satunya adalah terkait dengan pe-
laksanaan vaksinasi Covid-19Menurut 
Jokowi, berdasarkan data yang ia 
peroleh, capaian vaksinasi Covid-19 di 
dalam negeri tidak terlalu buruk 
dibanding negara-negara lain.

“Kita ini dari kurang lebih 220 
negara peringkat kita enggak jelek-
jelek amat,” ujar Jokowi saat bertemu 
dengan para ketua umum partai politik 
yang ditayangkan di YouTube Sekre-
tariat Presiden, Sabtu (28/8).

Menurut Jokowi, meski Indonesia 
masih kalah dengan India dalam 
capaian vaksinasi, namun sampai 
dengan 25 Agustus 2021 berhasil me-
nampati posisi ke-4. “Kalau dihitung 
dari jumlah orang yang divaksin, kita 
(25 Agustus) sudah nomor 4. India 
nomor 1, nomor 2 Amerika, nomor 3 
Brasil, lalu kita nomor 4,” sebut Jokowi.

Jokowi menambahkan, jika di-
hitung berdasarkan suntikan vaksin 
C o v i d - 1 9 ,  I n d o n e s i a  b e r a d a 
diperingkat ke-7. Pasalnya sampai 25 
Agustus 2021 sebanyak 91,9 juta dosis 
vaksin telah disuntikan ke masya-
rakat.“Kita kalah dengan Jerman, 
Jepang, Brasil, Amerika Serikat, dan 
Republik Rakyat Tiongkok (RRT),” 

beber Jokowi.
Menurut data Satgas Covid-19, 

sejak program vaksinasi dijalankan 
awal tahun ini ,  ternyata belum 
setengah populasi Indonesia yang 
telah mendapatkan vaksin Covid-19. 
Laporan laman Covid-19 menyebut-
k a n  p e r  S a b t u  ( 2 8 / 8 ) ,  s e k i t a r 
61.222.258 juta orang telah mendapat- 
kan suntikkan pertama.Jumlah itu 
bertambah sebanyak 786.703 orang 
dari hasil sebelumnya. Sementara 
masyarakat yang menerima vaksinasi 
kedua berjumlah 34.702.821 orang, 
dikutip Minggu (29/8).(ree,ist) 
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dosis vaksinasi covid-19 

Terbanyak di dunia
VAKSIN

Covid-19

Sumber	:	Our	World	in	data	;	
(dalam	juta	dosis)

Vaksinasi	corona	yang	terus	digelar	menghadapi	
kendala	di	beberapa	daerah	karena	menipisnya	

stok	vaksin.

Perwakilan	warga	Lingkungan	Sendang	saat	demo	di	depan	
Kantor	Walikota	Blitar	menunjukkan	bukti-bukti	terkait	

dugaan	pelanggaran	perizinan	pembangunan	hotel.



Menteri	Koordinator	Bidang	Pembangunan	
Manusia	 dan	 Kebudayaan	 (PMK)	 Muhadjir	
Effendy	
"Sebenarnya regulasi (dari pusat) tidak ada, tapi 
kalau ketentuannya diperbolehkan.Tapi, dalam 
suasana pandemi tentunya masing-masing 
(daerah) membuat keputusan yang bijak.

(Saat	berziarah	ke	Makam	Bung	Karno	di	Kota	
Blitar,	Minggu	29/8/2021).

G u b e r n u r 	 J aw a 	 T i m u r, 	 K h o f i f a h	
Indarparawansa
"Tim inspektorat Jatim sudah turun pekan lalu 
untuk melakukan pendalaman." 

(Dalam	 keterangan	 pers	 di	 Surabaya	 Minggu	
29/8/2021).

Bupati	Blitar	Rini	Syarifah	
"Iya, honor seperti itu memang ada. Tapi pejabat yang 
menerima honor dari biaya pemakaman Covid-19 telah 
diminta menyerahkan ke Dinas Sosial untuk selanjutnya 
diberikan ke desa-desa yang melaksanakan pemakaman 
dengan protokol kesehatan Covid-19,”

(Saat	berziarah	ke	Makam	Bung	Karno	besama	
menteri	PMK	di	Kota	Blitar,	Minggu	29/8/2021).

Walikota	Blitar	Santoso	
"Alhamdulillah selama ini tidak pernah memungut semacam itu 
karena kita harus punya 'sense of crisis' ya. Di saat bangsa 
dihadapkan pada permasalahan seperti itu, makanya 
jangan sampai membebani kepada warga." 

(Saat	berziarah	ke	Makam	Bung	Karno	besama	
menteri	PMK	di	Kota	Blitar,	Minggu	29/8/2021).

Bupati	Jember	Hendy	Siswanto
"Saya memutuskan mengembalikan honor pemakaman pasien 
Covid-19 ke kas daerah. Kami berempat. Ini untuk memutus, 
menyelesaikan polemic. Sebenarnya saya tidak ingin bercerita 
perihal ini, gaji selama saya jadi bupati saja tidak saya ambil saya 
kembalikan dan berikan kepada fakir miskin yang ada di wilayah 
Kabupaten Jember, ini saya lakukan selama saya menjadi bupati." 

(Dalam	keterangan	persnya,	Sabtu	28/8/2021)

KATA MEREKA

DASAR HUKUM  PENERIMAAN UANG 
HONOR PEMAKAMAN COVID-19 DI JEMBER
(Surat	Keputusan	(SK)	Nomor:	188.45/107/		
1.12/2021	 tentang	 Petugas	 Pemakaman	
Covid-19	 Pada	 Sub	 Kegiatan	 Respons	
Cepat	 Bencana	 Non-Alam	 Epidemi/	
Wabah	Penyakit	Kabupaten	Jember)

Diktum	kedua:
a. Melaksanakan dan mengendalikan 
implementasi kebijakan penerapan protokol 
kesehatan.
b. Menerima dan menguji laporan orang yang 
meninggal dunia karena virus Covid-19.
c. Melaksanakan penyemprotan di lokasi 
pemakaman.
d. Melaksanakan penguburan di lokasi 
pemakaman sesuai protokol kesehatan.
e. Mendokumentasikan dan melaporkan 
kegiatan pemakaman.

Diktum	ketiga	:
"Segala biaya yang dikeluarkan sebagai 
akibat ditetapkan Keputusan ini dibeban-
kan pada Anggaran Pendapatan dan Belanja 
Daerah Tahun Anggaran 2021 pada pos 
anggaran Badan Penanggulangan Bencana 
Daerah Kabupaten Jember."

nusantaratoday
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URABAYA – Kasus sejumlah Spejabat di Kabupaten Jember 
menerima honor pemakaman 

pasien Covid-19 menyita perhatian 
publik. Gubernur Jatim Kho�ifah Indar 
Parawansa pun menyebut Pemprov 
Jatim  telah mengirim tim Inspektorat 
Jatim sudah turun ke Jember untuk 
melakukan pendalaman sejak sepekan 
lalu. 

Sementara, menurut Menteri 
Koordinator Bidang Pembangunan 
Manusia dan Kebudayaan (PMK) 
Muhadjir Effendy mengatakan, pe-
merintah daerah tidak melanggar 
aturan yang ada dengan membuat 
kebijakan adanya honor bagi pejabat 
dari biaya pemakaman dengan pro-
tokol kesehatan Covid-19. 

Muhadjir menuturkan, kebijakan 
yang dibuat oleh Pemerintah Kabu-
paten Jember itu memang dimungkin-
kan dari sisi aturan, meskipun peme-
rintah pusat tidak pernah membuat 
kebijakan yang bisa dijadikan dasar 
oleh pemerintah daerah. "Sebenarnya 
regulasi (dari pusat) tidak ada, tapi 
kalau ketentuannya diperbolehkan," 
ujar Muhadjir, kepada wartawan usai 
berziarah ke Makam Bung Karno di 
Kota Blitar, Minggu (29/8).

"Tapi, katanya sudah dikembalikan 
kok," tambah Muhadjir, tentang aliran 
dana pemakaman ke sejumlah pejabat 
Pemkab Jember termasuk Bupati. 
Meski tidak menyalahi aturan, kata dia, 
adanya honor bagi pejabat yang 
berasal dari biaya pemakaman pasien 
Covid-19 dinilai tidak etis. Muhadjir 
mengatakan, dalam suasana pandemi 
C ov i d - 1 9  s eyo g ya nya  p e n j a b a t 
membuat aturan yang bijak. Dapatkan 
informasi, inspirasi dan insight di 

email kamu. Daftarkan email "Tapi, 
dalam suasana pandemi tentunya 
masing-masing (daerah) membuat 
keputusan yang bijak," kata dia.

Sebelumnya, Gubernur Kho�ifah 
mengatakan, "Tim inspektorat Jatim 
sudah turun pekan lalu untuk melaku-
kan pendalaman," katanya singkat di 
Surabaya Minggu (29/8).Namun 
Kho�ifah enggan menjelaskan bagai-
mana hasil pendalaman yang dilaku-
kan oleh tim inspektorat Jatim ter-
sebut. 

Sebelumnya diberitakan, sejumlah 
pejabat, mulai dari bupati, Sekretaris 
Daerah (Sekda), Plt Kepala BPBD 
Jember hingga Kepala Bidang Ke-
daruratan dan Logistisk BPBD Jember 
menerima honor dari setiap pe-
makaman jenazah pasien Covid-19 di 
Kabupaten Jember. Bahkan, nilai honor 
yang diperuntukkan pada masing-
masing pejabat itu mencapai Rp 
70.500.000. Total nilai dari empat 
pejabat itu sebanyak Rp 282 juta. 

pencairan honor tersebut, Tipikor 
Satreksrim Polres Jember memanggil 
Sf, bendahara Badan Penanggulangan 
Bencana Daerah (BPBD) Kabupaten 
Jember pada Jumat (27/8/2021). 
Pemanggilan tersebut seiring terbit-
nya Surat Perintah Penyelidikan Polres 
Jember nomor: 580/ VIII/ RES.3.3/ 
2021 tanggal 23 Agustus 2021. 

Persoalan honor untuk sejumlah 
pejabat di lingkungan pemerintah 
kabupaten (pemkab) Jember berakhir 
dengan pengembalian uang sebesar 
Rp 282 juta. Setelah pencairan honor 
tersebut menjadi sorotan, belakangan 
p a r a  p e j a b a t  p e n e r i m a  h o n o r 
mengembalikan honor tersebut. 

Bupati Hendy: Gaji Saja Tidak 

Dasar hukum yang dimaksud adalah 
Surat Keputusan (SK) Nomor: 188.45/ 
107/1.12/2021 tentang Petugas Pe-
makaman Covid-19 Pada Sub Kegiatan 
Respons Cepat Bencana Non-Alam 
Epidemi/Wabah Penyakit Kabupaten 
Jember. SK itu ia tandatangani pada 
tanggal 30 Maret 2021, tetapi tidak 
mengatur spesi�ik perihal penerimaan 
uang pemakaman.

Hendy merasa tidaklah pantas 
mendapat anggaran pemakaman. 
Sebab, yang paling tepat mendapat-
kannya adalah petugas pemakaman. 
Adapun uang yang dikembalikan ke 
kas daerah yang merupakan honor 
pemakaman Bupati Hendy berjumlah 
Rp 70.500.000."Selanjutnya kami akan 
mengevaluasi semua SK kami, tidak 
cuma SK tentang penanganan Covid-
19 agar bisa lebih e�isien, semoga ini 
nanti bisa lebih bermanfaat bagi 
masyarakat," Hendy menandaskan. 
(ist,mok)

Ambil
T e r p i s a h ,  B u p a t i 

Jember Hendy Siswanto 
m e m a s t i k a n  t e l a h 
mengem-balikan honor 
pemakaman jenazah Covid-
19 ke kas daerah.  Hal 
t e r s e b u t  d e m i 
menyelesaikan polemik 
yang terjadi selama dua 
hari terakhir.

" S aya  m e m u t u s k a n 
mengembali-kan honor 
pemakaman pasien Covid-
19 ke kas daerah. Kami 
b e r e m p a t .  I n i  u n t u k 
memutus, menyelesaikan 
p o l e m i k , "  t u t u r 
Hendy."Sebenarnya saya 
tidak ingin bercerita perihal ini, gaji 
selama saya jadi bupati saja tidak saya 
ambil saya kembalikan dan berikan 
kepada fakir miskin yang ada di 
wilayah Kabupaten Jember, ini saya 
lakukan selama saya menjadi bupati," 
lanjutnya.

Sementara itu, Hendy mengatakan 
bahwa Surat Keterangan (SK) terkait 
pemakaman pasien Covid-19 berikut 
honornya tersebut legal."SK dan honor 
ini legal. Jumlahnya akumulasi dari 
orang yang meninggal. Tiga hari lalu, 
saya dapat kaget (melihat nilainya). 
Saya sudah tanda tangan. Maunya 
diberikan kepada keluarga korban 
ya n g  m e n i n g g a l  d u n i a ,  n a m u n 
jumlahnya tidak banyak (Rp 100 ribu 
jika diberikan), terlalu kecil," jelas 
Hendy.

Hendy mengatakan SK tersebut 
merupakan lanjutan dari SK yang 
ditandatangani oleh bupati sebelum-
nya, Faida pada 16 Maret 2020 silam. 

MENTERI PMK BILANG TAK MELANGGAR, 
KHOFIFAH KIRIM TIM KE JEMBER 

Kasus Pejabat Terima Honor Pemakaman Corona 

Warga	tampak	berziarah	di	pemakaman	khusus	
pasien	corona	di	Tangerang,	Banten.



PEMERINTAH
KAB.NGAWI

YANG DIMAKSUD 
ROKOK ILEGAL ADALAH:

ROKOK POLOS 
(ROKOK TANPA 
PITA CUKAI) 
PELANGGARAN
PASAL 54

MENGGUNAKAN 
PITA CUKAI 
BEKAS

MENGGUNAKAN 
PITA CUKAI 
PALSU 
PELANGGARAN 
PASAL 55

MENGGUNAKAN 
PITA CUKAI 
YANG BUKAN 
HAKNYA 
PELANGGARAN 
PASAL 58

ONY ANWAR HARSONO, S.T., M.H. DWI RIANTO JATMIKO, M.H ., M.SI.
BUPATI NGAWI WAKIL BUPATI NGAWI
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MENGGUNAKAN 
PITA CUKAI 
YANG TIDAK 
SESUAI JENIS 
DAN GOLONGAN

KETENTUAN PIDANA :
PASAL 50 UU NO. 39 TAHUN 2007
Setiap orang tanpa memiliki izin NPPBKC menjalankan kegiatan pabrik dengan maksud mengelak pembayaran cukai, 
dipidana dengan penjara paling singkat 1 tahun dan paling lama 5 tahun dan atau pidana paling sedikit 10 kali nilai cukai dan 
paling banyak 20 kali nilai cukai yang seharusnya dibayar.

PASAL 50 UU NO. 39 TAHUN 2007
Setiap orang yang menyawarkan, menyerahkan, menjual atau menyediakan untuk dijual BKC yang tidak dikemas untuk 
penjualan eceran atau tidak dilekati pita cukai dipidana dengan penjara paling singkat 1 tahun dan paling lama 5 tahun dan atau 
pidana paling sedikit 10 kali nilai cukai dan paling banyak 20 kali nilai cukai yang seharusnya dibayar.

PASAL 55 UU NO. 39 TAHUN 2007
Setiap orang yang memalsukan, membeli, menyimpan, mempergunakan, menjual, menawarkan, menyerahkan, menyediakan 
untuk dijual pita cukai palsu atau bebas pakai dipidana dengan penjara paling singkat 1 tahun dan paling lama 8 tahun dan 
pidana denda paling sedikit 10 kali nilai cukai dan paling banyak 20 kali nilai cukai yang seharusnya dibayar.

PASAL 58 UU NO. 39 TAHUN 2007
Setiap orang yang menawarkan, menjual, atau menyerahkan pita cukai kepada yang tidak berhak atau membeli, menerima, 
atau menggunakan pita cukai yang bukan haknya dipidana dengan pidana penjara paling singkat 1 tahun dan paling lama 5 
tahun dan atau pidana denda 2 kali dan paling banyak 10 kali nilai cukai yang seharusnya dibayar

STOP ROKOK ILEGAL
K E N A L I  C I R I - C I R I N Y A

IKLAN LAYANAN MASYARAKAT INI DIPERSEMBAHKAN OLEH

DINAS KOMUNIKASI DAN INFORMATIKA KABUPATEN NGAWI
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ari	 foto	 yang	 dirilis,	 ada	
beberapa	 sosok	 wanita	
hebat 	 yang 	 'perang ' 	
melawan	corona	diabadikan	
menjadi	 boneka	 Barbie.	
Enam	 wanita	 tersebut	

berasal	 dari	 berbagai	 negara.	 Padahal	
sebelumnya,	 figur	 boneka	 Barbie	 sangat	
identik	 dengan	 tokoh	 di	 dunia	 hiburan	
seperti	Maryln	Monroe	dan	Beyonce.

“Barbie	 menyadari	 bahwa	 semua	
tenaga	 kesehatan	 yang	 berada	 di	 garda	
depan	 (penanganan	 Covid-10)	 telah	
berkorban	 luar	 biasa	 saat	 	 berjuang	
melawan	pandemi.	 Kami	 ingin	 berbagai	
cerita	 mengenai	 perjuangan	 mereka.	
Mereka	 akan	 menginspirasi	 generasi	
berikutnya	 saat	 generasi	 tersebut	
mengambil	 alih	 estafet	 perjuangan	
pahlawan-pahlawan	 ini,”	 kata	 Lisa	
McKnight,	 	 senior	 vice	 president	 dan	 	
global	 head	 Mattel,	 seperti	 dikuti	 The	
Guardian.

Boneka	Barbie	edisi	spesial	tersebut	
tidak	 akan	 dijual	 ke	 pasaran.	 Namun	
diberikan	 khusus	 kepada	 tokoh-tokoh	
wanita	 tersebut	 sebagai	 penghargaan.	
Selain	memberi	boneka,	Mattel	juga	akan	
mendonasikan	 USD	 5	 dari	 setiap	
penjualan	 Barbie	 di	 department	 store	
untuk	masing-masing	tokoh.

PROFESOR 	 SARAH 	
GILBERT

Pe r t ama 	 a d a l a h 	
Profesor	Sarah	Gilbert	dari	
Inggris.	 Ia	 merupakan	
sosok	 penting	 di	 balik	

penemuan	 vaksin	 AstraZeneca.	 Demi	
menyelamatkan	 banyak	 orang	 ia	 rela	
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IMPRESsion

Untuk menghormati jasa dan pengabdian para perempuan pejuang melawan Covid-19, Mattel Inc 

perusahaan yang mengembangkan merek Barbie baru-baru ini merilis edisi khusus tokoh wanita yang 

berjasa dalam penanganan virus corona ini. Hal tersebut diketahui dari unggahan akun Instagram Official 

@barbie. Siapa saja mereka?

PAHLAWAN WANITA 
MELAWAN CORONA
Jasanya Diabadikan Lewat Boneka Barbie

D
melepaskan	 hak	 patennya	 untuk	 vaksin	
tersebut.	AstraZeneca	pun	pun	dianggap	
ampuh	 mencegah	 penularan	 virus	
corona,	termasuk	varian	Delta.

AMY	O'SULLIVAN
Selain	 itu,	 perawat	

ruang	 gawat	 darurat	 Amy	
O'Sullivan	 yang	 merawat	
pasien	Covid-19	pertama	di	
Rumah	 Sakit	 Wycoff	 di	

Brooklyn,	 New	 York,	 dan	 Audrey	 Cruz,	
dokter	 garis	 depan	 di	 Las	 Vegas	 yang	
memerangi	diskriminasi	juga	diabadikan	
menjadi	boneka	Barbie.

Ia	merawat	pasien	pertama	Covid-19	
yang	 meninggal	 dunia	 di	 kota	 itu	 pada	
awal	 Maret	 2020,	 sebelum	 pentingnya	
penggunaan	APD	benar-benar	dipahami.	

Ia	 pun	 kemudian	 terinfeksi	 virus	
corona	 dan	 mulai	 menunjukkan	 gejala	
beberapa	hari	setelah	merawat	pasien	itu.	
Setelah	menghabiskan	empat	hari	dengan	
ventilator,	 ia	 diperkenankan	 pulang	 dan	
beristirahat	 selama	 kurang	 dari	 dua	
minggu	 sebelum	 kembali	 bekerja.	 Amy	
hanyalah	 salah	 satu	 dari	 jutaan	 pekerja	
perawatan	 kesehatan	 di	 seluruh	 dunia	
yang	 mempertaruhkan	 segalanya	 untuk	
melayani	orang	lain.	

CHIKA	STACY	ORIUWA
Chika	 Stacy	 Oriuwa,	

seorang	psikiater	Kanada	di	
University	 of	 Toronto	 yang	
memerangi	rasisme	sistemik	
dalam	perawatan	kesehatan.

Pada	 tahun	 2020,	 Oriuwa	 menjadi	
wanita	kulit	hitam	pertama	yang	 terpilih	

digunakan	 kembali	 oleh	 pekerja	 garis	
depan	selama	pandemi.

Pada	hari-hari	 awal	pandemi	Covid-
19	di	Australia	,	White	menyadari	bahwa	
mereka	akan	kehabisan	APD		sekali	pakai	
pada	 minggu	 ketiga.	 Dia	 meluncurkan	
Gowns	for	Doctors,	sebuah	prakarsa	yang	
menerima	 lebih	 dari	 $40.000	 dalam	
pendanaan	untuk	membuat	baju	rumah	
sakit	yang	dapat	digunakan	kembali	dan	
dicuci.	 Kirby	 kemudian	 bekerjasama	 	
dengan	perusahaan	tekstil	komersial	dan	
sukarelawan	untuk	membuat	ribuan	APD.

White	 dinominasikan	 sebagai 	
'Pahlawan	 Lokal'	 Victoria	 di	 penghargaan	
Australian	of	the	Year	atas	usahanya	dalam	
menciptakan	 gaun	 yang	 dapat	 dicuci	 dan	
digunakan	 kembali	 untuk	 dokter	 yang	
merawat	pasien	dengan	Covid-19.

AUDREY	CRUZ
Audrey	 Cruz,	 dokter	

garis	 depan	 di	 Las	 Vegas	
yang	 memerangi 	 dis-
kriminasi	 juga	 diabadikan	
menjadi	 boneka	 Barbie	

“Saya	harap	saya	dapat	mewakili	wanita	
kulit	berwarna,	wanita	dalam	perawatan	
kesehatan,	 wanita	 yang	 bekerja	 sebagai	
ibu,”	 kata	 dokter,	 menambahkan	 bahwa	
dia	 merasa	 terhormat	 “hanya	 bisa	
mewakili	orang-orang	ini,	dan	membuat	
mereka	tahu	bahwa	mereka	terlihat.”

Menurut	blognya,	Cruz	dibesarkan	di	
Honolulu	dan	Las	Vegas	dan	memperoleh	
gelar	sarjana	teknik	elektro	di	Universitas	
Nevada,	 Reno,	 sebelum	 mendapatkan	
gelar	 kedokterannya	 dari	 Fakultas	
Kedokteran	Universitas	Nevada.	(ist)

sebagai	 pidato	 perpisahan	 tunggal	 di	
Fakultas	 Kedokteran	 Universitas	 Toronto	
dan	 wanita	 mengucapkan	 pidato	
perpisahan	wanita	pertama	dalam	empat	
belas	tahun.	Oriuwa	telah	berbicara	secara	
internasional	 tentang	 pengalamannya	
sebagai	satu-satunya	siswa	kulit	hitam	di	
kelasnya,	 keragaman	 dalam	 kedokteran,	
dan	pentingnya	narasi	bersama.

JAQUELINE	 GOES	 DE	
JESUS

Peneliti	biomedis	Brasil	
Jaqueline	 Goes	 de	 Jesus,	
yang 	 memimpin 	 pe-
ngurutan	 genom	 varian	

Covid-19	 di	 Brasil.	 Proyek	 penelitian	
pertamanya	melibatkan	investigasi	HIV	 ,	
yang	 menginspirasinya	 untuk	 mengejar	
karir	 di	 bidang	 kesehatan	 masyarakat	
global.	

Ia	belajar	biomedis	di	Escola	Bahiana	
de	Medicina	e	Saúde	Pública	.	Góes	de	Jesus	
pindah	ke	Instituto	Gonçalo	Moniz	untuk	
studi	pascasarjananya,	mendapatkan	gelar	
master	di	bidang	bioteknologi.	Selanjutnya,	
Góes	de	Jesus	menyelesaikan	gelar	doktor	
diUniversitas	 Federal	 Bahia	 ,	 yang	
mengkhususkan	 diri	 dalam	 patologi	
manusia	 dan	 eksperimental.	 Selama	
penelitian	 doktornya	 dia	 mengunjungi	
Universitas	 Birmingham	 ,	 di	 mana	 dia	
dilatih	dalam	pengurutan	nanopore	.	

KIRBY	WHITE
Kirby	 White,	 seorang	

dokter	 Australia	 yang	
memelopori	alat	pelindung	
diri	yang	dapat	dicuci	dan	
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PENTING! KETAHUI PEMICU 
BAU KAKI DAN CARA MENGATASI
au	 kaki	 bisa	 membuat	 tak	Bnyaman	 pemilik	 dan	 orang	
sekitarnya.	 Aroma	 tidak	 sedap	

pada 	 kak i 	 b i s a 	 me lun tu rkan 	
kepercayaan	diri	saat	harus	berinteraksi	
dengan	 orang	 lain.	 Jacqueline	 Sutera,	
DPM,	ahli	penyakit	kaki	serta	ahli	bedah	
kaki	di	Amerika	Serikat	mengatakan,	bau	
kaki	dipicu	keringat	atau	kelembapan	di	
areal	kaki	yang	lalu	berfermentasi.	"Bau	
tidak	sedap	adalah	hasil	dari	kombinasi	
bakteri,	 jamur,	 dan	 atau	 ragi,"	 sebut	
Sutera.	 	Sutera	lantas	menyebutkan	tiga	
hal	 yang	 menjadi	 penyebab	 utama	
munculnya	bau	tak	sedap	pada	kaki.	

Sepatu 
"Kuman	 penyebab	 bau	 tumbuh	

subur	 di	 tempat	 gelap	 dan	 lembap,	
sehingga	 kaus	 kaki	 dan	 sepatu	 kita	
adalah	 lingkungan	 ideal	 untuk	
berkembangnya	kuman,"	kata	Sutera.	
Jenis	 bakteri	 seperti	 brevibacterium	
berperan	 dalam	 memicu	 bau	 kaki,	
karena	 kita	 memakai	 sepatu	 yang	
ketat	atau	sempit.	

Sedangkan,	 menurut	 American	
Chemical	 Society,	 bakteri	 lain	 yang	
disebut	 propionibacterium	 akan	
menyerap	 keringat	 di	 kaki,	 yang	
akhirnya	 menimbulkan	 bau	 tidak	
sedap	 pula . 	 Solusinya, 	 jangan	
memakai	 sepatu	 tanpa	 kaus	 kaki.	
Sebab,	 fungsi	 kaus	 kaki	 adalah	
menyerap	kelembapan	di	daerah	kaki.	
Juga	 -jika	 memungkinkan,	 	 pakailah	
sepatu	yang	berbeda	setiap	hari,	tidak	
terus-menerus	 menggunakan	 sepatu	
yang	 sama.	 Apabila	 sepatu	 masih	
berbau	 tidak	 sedap,	 semprot	 bagian	
dalam	sepatu	dengan	wewangian.	

					

INFEKSI DI KHAKI  
Ingin	mengetahui	adanya	infeksi	di	

kaki?	 Cek	 tanda-tanda	 berikut	 ini,	
seperti	 dijelaskan	 Sutera:	 -	 Kuku	
berwarna	kekuningan	-	Kaki	melepuh	-	
Kulit	kering	-	Pengelupasan	kulit	-	Rasa	
gatal	 di	 kulit	 -	 Ruam	 -	 Bercak	 kasar	
merah	atau	putih	

"Cek	kondisi	kaki	ke	dokter.	Tanda-
tanda	 itu	 biasanya	merupakan	 tanda	
munculnya	 jamur,	 menular	 dan	 bisa	
bertambah	parah	jika	tidak	ditangani,"	
ucap	Sutera.	Lalu,	jangan	lupa	merawat	
sepatu	dengan	menyemprotkan	cairan	
an t i j amur. 	 J i ka 	 t idak , 	 sepa tu 	

Apabila	kaki	mengeluarkan	keringat	
b e r l e b i h a n , 	 b a h k a n 	 s amp a i 	
meninggalkan	 jejak	kaki	yang	basah	di	
lantai,	ada	kemungkinan	kita	menderita	
hiperhidrosis	 plantar.	 Dalam	 kaitan	
dengan	 kondisi	 semacam	 itu,	 segera	
periksakanlah	 diri	 ke	 dokter	 untuk	
diobati.	 Demi	 mengurangi	 stres	 dan	
kecemasan,	kita	dapat	mencoba	metode	
pernapasan	dalam,	meditasi	atau	latihan	
meregangkan	tubuh	secara	teratur.	

Sudah	tahu	kan	penyebabnya?	Yuk	
cek	kaki	masing-masing!(ist)

kesayangan	bisa	 terus	membuat	 kaki	
kita	terinfeksi.	

STRES 
Siapa	sangka,	stres	dan	kecemasan	

dapat	 menimbulkan	 bau	 kaki?	
Faktanya,	 stres	 dan	 kecemasan	 akan	
meningkatkan	 jumlah	 keringat	 di	
tubuh.	 "Setiap	 kita	 berkeringat	 lebih	
banyak,	 itu	 menyebabkan	 kaki	
menjadi	lebih	lembap	dan	berpotensi	
mengeluarkan	bau,"	ungkap	Sutera.	

KEBIASAAN TEPAT UNTUK MENCEGAH BAU KAKI
Ÿ Sering mencuci 

khaki  
"Sekadar	 membiarkan	 air	 dan	

sabun	 mengenai	 kaki	 tidak	 cukup	
untuk	 membersihkan	 khaki,"	 kata	
Sutera. 	 Bersihkan	 kaki 	 secara	
menyeluruh,	 termasuk	 sela-sela	 jari	
khaki.	

Ÿ Keringkan kaki 
sebelum memakai 
sepatu 

Keringkan	 kaki	 setelah	 selesai	
mandi.	Jangan	memakai	kaus	kaki	dan	
sepatu	saat	kaki	dalam	kondisi	basah	
atau	lembap.	

Ÿ Menaburi bedak 
Jika	 kaki	 berbau,	 taburi	 kaki	

dengan	 bedak	 kaki	 atau	 tepung	
maizena	 sebelum	 memakai	 sepatu.	
Atau,	 carilah	 antiperspiran	 khusus	
khaki.	

selama	 seminggu.	 Setelah	 masalah	
hilang,	kita	tetap	perlu	merendam	kaki	
dengan	 teh	 hitam	 seminggu	 sekali	
untuk	menjaga	kesegaran	khaki.

	

Ÿ Membersihkan 
sepatu 

Gunakan	 produk	 khusus	 yang	
berfungsi	 membersihkan	 sepatu	
dengan	sinar	ultraviolet	(UV).	Produk	
seperti	ini	mungkin	bisa	ditemukan	di	
pasaran.

Ÿ Rendam kaki 
dengan air the 
hitam 
Jika	kaki	kita	berkeringat,	rendam	

kaki	 dengan	 teh	 hitam.	 "Asam	 tannic	
dalam	teh	hitam	membantu	mencegah	
kaki	 berkeringat	 dan	 menyebabkan	
bau,"	 tutur	Sutera.	Dia	menganjurkan	
untuk	 menyeduh	 dua	 kantong	 teh	
hitam	dalam	satu	liter	air.	

Biarkan	teh	dalam	kondisi	dingin,	
lalu	 rendam	 kaki	 selama	 10	 menit	
dengan	cairan	teh	tersebut	setiap	hari	
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hatsApp	 akan	 mengulirkan	Wbanyak	 fitur	 baru	 pada	
aplikasinya	dalam	beberapa	

bulan	 ke	 depan.	 Namun	 fitur-fitur	
tersebut	 tidak	 akan	 dicicipi	 sejumlah	
handphone	(HP)	karena	sudah	tak	bisa	
menggunakan	 WhatsApp	 lagi	 per	 1	
November.

Aplikasi	pesan	instan	yang	dimiliki	
Facebook	ini	telah	membagikan	daftar	
perangkat	 iOS	 dan	 Android	 yang	 tak	
bisa	 menikmati	 layanannya	 pada	
November	nanti	di	laman	resminya

HP	 dalam	 daftar	 tidak	 akan	 lagi	
menerima	dukungan	dari	aplikasi	dan	
tidak	 akan	 kompatibel	 dengan	
WhatsApp.	 Upaya	 ini	 dilakukan	
WhatsApp	 demi	 memfokuskan	
upayanya	 pada	 smartphone	 generasi	
terbaru,	 untuk	 menjamin	 layanan	
aplikasi	yang	optimal.

Secara	 umum,	 perangkat	 yang	
terpengaruh	adalah	perangkat	dengan	
sistem	operasi	yang	sama	dengan	atau	
lebih	rendah	dari	Android	4.0.3	.	Atau,	
untuk	iPhone	,	perangkat	dengan	iOS	9	
dan	versi	lebih	lama	.

Di	 laman	 resminya,	 WhatsApp	
menginformasikan	bahwa	smartphone	
yang	menjalankan	sistem	operasi	lawas	
Android	 4.0.4	 dan	 iOS	 9,	 atau	 bahkan	
yang	lebih	lama	dari	dua	versi	itu,	tidak	
akan	bisa	menggunakan	WhatsApp	per	
1	 November	 2021.	 "WhatsApp	 tidak	
akan	 lagi	mendukung	 ponsel	 Android	
yang	menjalankan	sistem	operasi	4.0.4	
dan	yang	lebih	lama	pada	1	November	
2021.	 Silakan	 ganti	 perangkat	 yang	
mendukung	 atau	 simpan	 riwayat	
perpesanan	sebelum	tanggal	tersebut,"	
tulis	WhatsApp	dalam	laman	resmi.

Usia	dua	sistem	operasi	itu	memang	
sudah	lebih	dari	lima	tahun.	Android	4.0	
Ice	Cream	Sandwich	dirilis	pada	tahun	
2011,	yang	artinya	usia	sistem	operasi	
itu	kurang	lebih	sudah	sepuluh	tahun.	
Sementara	 iOS	 9	 yang	 diluncurkan	
Apple	 tahun	 2015	 tahun	 ini	 sudah	
memasuki	usia	keenam.

Jika	smartphone	Anda	tidak	masuk	
dalam	 daftar	 tapi	 belum	 mengetahui	

versi	 sistem	 operasi	 yang	 digunakan,	
bisa	dicek	secara	manual.	Di	perangkat	
Android,	cara	cek	versi	OS	Android	bisa	
dilakukan	 dengan	 mengakses	 menu	
Setting/Pengaturan	>	General/Umum	>	
About/Mengenai.	 Informasi	 sistem	
operasi	 biasanya	 terletak	 di	 bagian	
bawah.	Karena	antarmuka	(UI)	masing-
masin	 ponsel	 Android	 berbeda,	
kemungkinan	 langkahnya	agak	sedikit	
berbeda	pula.	

Sementara	 di	 perangkat	 iPhone,	
bisa	dilakukan	dengan	cara	buka	menu	
Setting/Pengaturan	 >	 About	 Phone/	
Tentang	Ponsel.	Informasi	versi	sistem	
operasi	biasanya	ada	di	bagian	bawah.	
J ika	 ternyata	 perangkat	 masih	
menjalankan	sistem	operasi	lama,	tidak	
ada	 salahnya	 segera	 memperbarui	 ke	
versi	 terbaru,	 jika	 masih	mendukung.	
Khusus	untuk	pengguna	iPhone	di	atas,	
Apple	 mengumumkan	 bahwa	 tiga	

Optimus	 F6,	 Berlaku	 ,	 Optimus	 L4	 II	
Dual,	 Optimus	 F3,	 Optimus	 L4	 II,	
Optimus	L2	II,	Optimus	Nitro	HD	dan	
4X	HD,	dan	Optimus	F3Q.
ZTE:	Grand	S	Flex,	ZTE	V956,	Grand	X	
Quad	V987	dan	Grand	Memo.
Huawei:	 Ascend	 G740,	 Ascend	 Mate,	
Ascend	D	Quad	XL,	Ascend	D1	Quad	XL,	
Ascend	P1	S,	dan	Ascend	D2.
Sony:	Xperia	Miro,	Sony	Xperia	Neo	L,	
Xperia	Arc	S.
Alcatel:	One	Touch	Evo	7
Lainnya:	 Archos	 53	 Platinum,	 HTC	
Desire	500,	Caterpillar	Cat	B15,	Wiko	
Cink	 Five,	 Wiko	 Darknight,	 Lenovo	
A820,	UMi	X2,	Faea	F1	dan	THL	W8.

IOS
Apple	iPhone	SE
Apple	iPhone	6
Apple	iPhone	6S	Plus

model	tersebut	akan	bisa	mendapatkan	
pembaruan	iOS	15.	Jadi,	jika	pengguna	
iPhone	 SE,	 iPhone	 6S,	 dan	 iPhone	 6S	
Plus	masih	menjalankan	iOS	versi	lama,	
sebaiknya	segera	memperbarui	iOS	ke	
versi	terbaru.(ist)

DAFTAR LENGKAP

 HP TAK BISA LAGI PAKAI 
WHATSAPP

ANDROID
Samsung:	 Galaxy	 Trend	 Lite,	 Galaxy	
Trend	 II,	 Galaxy	 SII,	 Galaxy	 S3	 mini,	
Galaxy	 Xcover	 2,	 Galaxy	 Core	 dan	
Galaxy	Ace	2.
LG:	Lucid	2,	Optimus	F7,	Optimus	F5,	
Optimus	 L3	 II	 Dual,	 Optimus	 F5,	
Optimus	L5,	Optimus	L5	II,	Optimus	L5	
Dual,	 Optimus	 L3	 II,	 Optimus	 L7,	
Optimus	 L7	 II	 Dual,	 Optimus	 L7	 II,	

PER 1 NOVEMBER, HANDPHONE 
JENIS INI TAK BISA WHATSAPP-AN LAGI
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REKOMENDASI WARNA LIPSTIK 
SI KULIT SAWO MATANG
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emilik	warna	kulit	sawo	matang	Pmungkin	 sering	 kebingungan	
saat	 ingin	 beli	 lipstik	 baru.	 Jika	

salah	pilih	warna	ditakutkan	tampilan	
wajah	 jadi	 pucat	 atau	 menggelap.	
Berbagai	 brand	 lokal	 pun	 telah	
menyediakan	opsi	warna	lipstik	untuk	
kulit	 sawo	 matang	 yang	 bikin	 wajah	
terlihat	 fresh	 atau	 cerah.	 Yang	 perlu	
kamu	 lakukan	 adalah	memilih	 shade-
nya	yang	tepat	dan	disesuaikan	dengan	
tone	wajah.	Berikut	delapan	pilihannya.

Nude  
Nude	 menjadi 	

salah	satu	warna	yang	
s e r i n g 	 d i h i nda r i 	
pemilik	warna	kulit	sawo	
matang.	 Tapi	 jika	 bisa	 memilih	 yang	
tidak	 terlalu	 pucat,	 kamu	 bisa	 terlihat	
seksi	mengenakannya.	 Salah	 satu	yang	
direkomendasikan	 adalah	 SADA	 by	
Cathy	 Sharon	 Satin	 Seduction	 Lipstick	
item	seharga	Rp	185	ribuan	ini.	Banyak	
pecinta	kecantikan	menyukainya	karena	
nuansa	coral	pink	yang	bikin	 tampilan	
segar	dan	tidak	terlalu	bold.

Cokelat 
Make	 Over	 me-

nyediakan	 beragam	
nuansa	 cokelat	 yang	
dianggap	 cocok	 untuk	
kulit	 lebih	 gelap.	 Satu	
opsinya	 yang	 dapat	 dipertimbangkan	
sebagai	warna	lipstik	untuk	bibir	hitam	
dan	 kulit	 sawo	 matang	 adalah	 shade	
'Suave'.	Perona	bibir	ini	memiliki	warna	
cokelat	 yang	hangat.	 Lipcream	Rp	105	
ribuan	 berikut	 memang	 lebih	 mudah	
transfer	dari	produk	serupa	tapi	cukup	
nyaman	digunakan	dan	melembapkan.

Merah  
Merah	 bisa	 men-

jadi	pilihan	warna	lipstik	untuk	kulit	sawo	
matang	 agar	 terlihat	 cerah.	 Pilihan	
Rollover	Reaction	Sueded	Lip	and	Cheek	
Cream	 pun	 jadi	 favorit	 banyak	 pecinta	
kecantikan.	 Kini	 hadir	 dengan	 formula	
dan	 packaging	 terbaru,	 lipstik	 Rp	 139	
tersebut	 akan	 terasa	 nyaman	 dan	
menutrisi	dengan	kandungan	vitamin	C	
dan	vitamin	E.	Adapun	U-ferment	Sunset	
in	Jeju	Oil	sebagai	anti	inflamasi	dan	agen	
mencerahkan.

Merah 
Burgundy 

Warna 	 l ips t ik 	

digunakan	di	keseharian	karena	punya	
kesan	 netral	 juga	 nyaman	 digunakan.	
Dapatkan	 produk	 tersebut	 seharga	 Rp	
45	ribuan.

Merah Bata
Warna 	 l ips t ik 	

untuk	 kulit 	 sawo	
matang	 juga	 banyak	
dihadirkan	oleh	Implora.	
Warna	Implora	Urban	Cream	Matte	(Red	
Bean)	 memiliki 	 nuansa	 merah	
kecokelatan	 serupa	 merah	 bata.	 Item	
seharga	Rp	22	ribuan	ini	diklaim	punya	
formula	yang	lembut	dan	mengandung	
vitamin	E	sebagai	anti-oksidan	sehingga	
dapat	 melembapkan.	 Banyak	 orang	
menyukainya	juga	karena	transferproof.

Peach 
Opsi	 lipstik	 dari	

P u r b a s a r i 	 j u g a 	
banyak	 diandalkan	
u n t u k 	 d i g u n a k a n 	
sehari-hari.	 Kamu	 pun	 bisa	
memilih	 variannya	 yang	 bernuansa	
peach	 sebagai	 warna	 lipstik	 untuk	
kulit	sawo	matang	agar	terlihat	fresh.	
Lipstik	Purbasari	Lipstik	Color	Matte	
(90	 Crystal)	 dikenal	 dengan	 hasilnya	
yang	 matte	 dan	 tidak	 mudah	 luntur.	
Perona	 bibir	 ini 	 dijual	 Rp	 31	
ribuan.(ist)

untuk	kulit	sawo	matang	agar	terlihat	
fresh	 bisa	 didapatkan	 dari	 Y.O.U	
Makeups 	 L ipst ick 	 Matte 	 yang 	
menawarkan	 nuansa	 burgundy.	
Lipcream	 berikut	 menghadirkan	
warna	 serupa	pink	 tua	yang	hasilnya	
manis.	 Cocok	 untuk	 kamu	 yang	
mencari	lipstik	yang	lebih	unik	untuk	
dikenakan	di	momen-momen	spesial.	
Dapatkan	item	ini	seharga	Rp	45	ribu.

Mauve 
Mauve 	 ada lah 	

warna	 dengan	 sen-
tuhan	ungu	dan	pink	
yang	juga	cocok	untuk	
warna	kulit	sawo	matang.	
Pilihannya	 dari	 BLP	 dikatakan	 cocok	
untuk	kamu	yang	ingin	menampilkan	
kesan 	 ser ius , 	 mungkin 	 untuk 	
wawancara	kerja	atau	meeting.	Perona	
bibir	 dengan	 nuansa	 dark	 mauve	 ini	
bikin	kamu	tampak	tenang	tapi	di	saat	
yang	sama	mencuri	perhatian.

Oranye 
Banyak	 pemilik	

warna	kulit	lebih	gelap	
enggan	 mengenakan	
lipstik	 oranye	 karena	
takut	 wajah	 tampak	 'menguning'.	 Jika	
begitu	 coba	 pilih	 yang	 nuansa	 oranye	
kecokelatan	 seperti	 yang	 dihadirkan	
Pixy	 ini.	 Warna	 Gaudi	 Oranye	 cocok	
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Kecil tetapi luar biasa tingkat 
pertama keparahan pentebaran 

penyakit yang terbatas pada suatu 
wilayah dilihat dari populasi kecil, 

lingkungan atau wilayahnya. Namun 
bisa dibilang luar biasa.

ENDEMI/WABAH
Lebih besar dan menyebar tingkat 

kedua keparahan suatu penyakit yang 
bersifat lebih besar dari endemik dan 

menyebar ke areah yang lebih luas 
dan menular dengan cepat ke banyak 

orang hingga di luar 'normal', dan 
sulit dihadapi

epidemi
Adalah Epidemi yang menyebar ke 

berbagai negara dang memengaruhi 
orang di seluru dunia dalam jumlah 

besar secar simultan atau 
berkelanjutan dan d iluar dugaan 

sehingga sulit dikendalikan

pandemi
Kondisi saat tingkat kejadian penyakit 

yang lebih tinggi dibandingkan 
dengan pandemi. Kejadian penyakit 

yang dimaksud mengacu pada kondisi 
sebaran virus yang konstan dalam 

suatu populasi, yang terdapat di suatu 
wilayah geografis.

Hiperdemi 

Ojo	Dumeh!...(dari	hal	1)

asus konfirmasi positif Covid-K19 di tanah air Minggu (29/8) 
bertambah 7.427.  Dengan 

demikian, total kasus konfirmasi 
positif Covid-19 mencapai 4.073.831. 
Berdasarkan data Kementerian Ke-
sehatan (Kemenkes), tambahan kasus 
itu bersumber dari 154.160 spesimen.

Kemenkes juga mencatat tambahan 
kasus sembuh 16.468. Sehingga total 
kasus sembuh menjadi 3.724.318. 
Sementara kasus meninggal ber-
tambah 551 menjadi 131.923.Secara 
global, Indonesia berada di urutan ke-
13 atau di atas Jerman yang men-
catatkan total kasus positif sebanyak 
3,9 juta.

Posisi teratas masih ditempati AS. 
Berdasarkan laporan laman Worldo-
[meters hingga, Sabtu (28/8/2021), 
tercatat ada 39,6 juta kasus dengan 
tambahan 72.785 kasus baru.Di 
bawah AS, terdapat India yang men-
catatkan kasus lebih dari 30 juta. 
Negara itu mengalami penambahan 
kasus baru sebanyak 45.058 orang 
dengan jumlah seluruhnya 32,6 juta.

Di urutan ketiga terdapat Brasil 
dengan total kasus 20,7 jutaan dan 
mengalami penambahan selama 24 
jam sebanyak 24.699 orang.Untuk 
urutan ke-4 dan ke-5 ditempat Rusia 
dan Prancis. Keduanya memiliki total 
kasus masing-masing 6,8 juta dan 6,7 
juta.

Dari segi kesembuhan, kondisi 
Indonesia juga semakin bagus. Data 
Kementerian Kesehatan menunjuk-
kan, pasien sembuh bertambah 16. 
468 orang. Sehingga, total pasien yang 
telah berhasil sembuh dari Covid-19 di 
Indonesia mencapai 3.724.318.Angka 
kesembuhan tertinggi disumbang oleh 
wilayah Jawa Timur sebanyak 1.610 
orang, kemudian Jawa Barat 1.553 
orang, Jawa Tengah 1.267 orang, Riau 
1.140 orang, dan Sulawesi Selatan 

1.041 orang.
Namun secara kumulatif, DKI 

Jakarta masih menyumbang angka 
kesembuhan tertinggi yakni 828.804, 
disusul oleh Jawa Barat 651.098, Jawa 
Tengah 413.979, Jawa Timur 340.687 
dan Kalimantan Timur 340.687.

Meski demikian, epidemiolog 
memberikan wanti-wanti kepada 
Indonesia soal kemungkinan melonjak 
lagi kasus virus Corona. Bisa saja, 
September menjadi waktu Corona 
kembali memuncak.Sebab, Kemen-
terian Kesehatan (Kemenkes) me-
nyebut masih banyak kasus di RI yang 
belum terdata. Padahal, dari data yang 
diterima, terjadi penurunan kasus 
harian serta kasus kematian karena 
Corona.

Pakar epidemiologi pun meng-
ingatkan kurangnya deteksi dini kasus 
Corona dapat meningkatkan angka 
kematian hingga lonjakan kasus 
Corona."Masih sangat banyak kasus 
yang tidak terdeteksi dan sekali lagi 
test positivity rate kita mau 2 tahun 
kita masih selalu di atas 10 persen, dan 
jangankan lebih dari setahun ya, se-
bulan saja test positivity rate itu 
dampaknya luar biasa pada kasus di 
masyarakat dan pada kematian," kata 
epidemiolog dari Universitas Griffith, 
Dicky Budiman. 

Dicky mengingatkan bahwa Indo-
nesia belum lepas dari Corona varian 
Delta. Dia juga berbicara kemungkinan 
lonjakan kasus Corona kembali terjadi 
pada pertengahan September jika 
tidak dilakukan mitigasi."Sepertinya 
kita belum selesai krisis Delta dan saya 
sampaikan potensi lonjakan baru ada 
di pertengahan September ini kalau 
mitigasinya masih seperti ini dan 
angka kematian juga ada potensi 
meningkat tentu biasanya 3 minggu 
setelah lonjakan," jelas Dicky.

Lonjakan kasus Corona itu, kata 
Dicky kemungkinan akan terjadi di 
Pulau Jawa dan Bali pada daerah 

sangat menular.
Mengingat pula Lockdown Victoria 

yang keenam sejak awal pandemi akan 
berakhir di pekan depan. Hal tersebut 
juga semakin tidak mungkin terjadi, 
dikarenakan masih ada 778 kasus 
covid19 aktif di negara bagian tersebut 
menurut data kesehatan setempat. 
Namun, dengan lebih dari 49.000 kasus 
dan 993 kematian, Australia mem-
pertahankan angka covid-19 relatif 
rendah dari sejumlah negara lain.

Dikutip dari Reuters, Kemenkes 
New South Wales (NSW) melalui akun 
Twitternya, menyatakan enam orang 
meninggal dunia akibat corona. 
Sementara itu, ada 813 warga yang 
dirawat di rumah sakit. 126 orang di 
antaranya dalam perawatan intensif. 

NSW telah menerapkan lockdown 
dalam sembilan pekan. Rencananya 
lockdown itu diberlakukan hingga 
akhir September 2021.Perdana Menteri 
negara bagian NSW Gladys Berejiklian 
berjanji akan menghapus aturan 
lockdown jika 70 persen warga yang 
berusia di atas 16 telah di-vaksinasi. 

"Tidak peduli berapa banyak kasus 
corona yang terjadi. Jika dosis penuh 
vaksin mencapai 70 persen di NSW, itu 
berarti kebebasan bagi mereka yang 
divaksinasi," kata Berejiklian dikutip 
dari Reuters, Minggu (29/8).

Pemerintah Malaysia melaporkan 
tambahan 20.579 kasus Covid-19 per 
Minggu (29/8). Tambahan ini jauh di 
bawah rekor yang sempat terjadi pada 
pekan lalu, yaitu 23.564.The Vibes 
melaporkan wilayah Selangor me-
mimpin dengan tambahan 4.591 
kasus, diikuti oleh Sabah 2.578 kasus, 
dan Sarawak 2.522 kasus.

Bila menilik data yang diolah 
Worldometers, dalam beberapa pekan 
terakhir,  Malaysia mencatat pe-
nambahan 150.729 kasus baru Covid-
19. Jumlah tersebut naik 6% di-
bandingkan penambahan pada pekan 
sebelumnya.(ist,ins)

dengan cakupan testing masih rendah. 
"Dari Jawa pun masih ada terutama di 
pedesaan dan perkampungan yang 
masih belum mencapai status test 
positivity rate 8 persen yang disebut 
moderat ,  ini yang menjadi per-
masalahan, ini yang akan membuat 
kondisi krisis ini menjadi pandemi kita 
lama nih dan nanti  naik turun, 
terutama yang akan dilihat dan dirasa-
kan masyarakat adalah banyaknya 
kematian karena di sisi lain vaksinasi 
belum menjangkau separuh dari 
penduduk sehingga kematian ini yang 
akan terjadi," tutur dia.

Sementara, itu, angka kematian 
tercatat bertambah 551 orang. Dengan 
demikian, total angka kematian akibat 
wabah yang berasal dari Wuhan, 
China, itu kini 131.923 orang.

Indonesia pun potensi masuk 
dalam pusaran hiperendemi yaitu  
merujuk pada kehadiran wabah secara 
terus-menerus dalam satu wilayah. 
Tak hanya itu, wilayah disebut meng-
alami hiperendemi ketika suatu wabah 
atau penyakit dengan kasus yang 
sangat banyak dan mudah terdeteksi 
di populasi. "Ada juga yang meng-
istilahkan hiperendemi sebagai satu 
penyakit yang hampir sama di setiap 
populasi usia," katanya.
Australia	hingga	Malaysia	

Sementara itu, negara bagian 
Victoria Australia pada Minggu waktu 
setempat melaporkan 92 kasus baru 
virus corona yang didapar secara lokal 
dan mencapai jumlah tertinggi dalam 
hampir satu tahun belakangan ini. 
Padahal, negara bagian Victoria adalah 
rumah bagi seperempat dari 25 juta 
penduduk negara tersebut.

Pada sebelumnya, Victoria dan 
negara bagian tetangga New South 
Wales, serta wilayah Ibu Kota Australia 
telah melakukan penguncian selama 
berminggu-minggu, karena pihak 
berwenang berjuang untuk memadam- 
kan penyebaran varian delta yang 
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bangkitan ekonomi. Di era perdagangan 
secara virtual ini, maka peran mereka 
sangat penting. 

“Tentu sangat dibutuhkan sekali 
peran serta para milenial pemuda 
pemudi dari semua pihak. Dan kita 
mesti yakin dan optimis bahwa 
ekonomi, khususnya di Jatim Insya-
Al lah akan semakin membaik ,” 
katanya.

Aliyadi menandaskan, di mana 
zaman sekarang ini transaksi tidak 
perlu dilakukan dengan tatap muka 
seiring dengan perkembangan tekno-
logi. UMKM juga harus mampu me-
manfaatkan teknologi tersebut untuk 
berkembang. 

“Dari cara itu kan yang paling 
banyak menguasai adalah kaum 
minenial, seperti yang kita tahu selama 
ini tidak harus transaksi ketemu dan 
hanya jual beli online dan cara seperti 
itu yang perlu dikembangkan agar 
semua pengusaha dan pedagang me-
nyesuaikan dengan era saat ini,” 
tandasnya.

Kehadiran dan keterlibatan kaum 
milenial dinilai sangat signi�ikan 
dalam membantu dan mendukung 
pergerakan ekonomi. Peran milenial 
ini sudah pasti akan berpengaruh baik 
pada bangkitan ekonomi di Jatim. “Kita 
akui sebenarnya pada UMKM kita 
keterlibatan milenial cukup banyak 
dan terus kita dorong keterlibatan 
minenial di sana dan kita perkuat. Saya 
yakin suatu saat UMKM kita ini akan 
bangkit,” ujarnya lagi.

Salah satu upaya untuk memper-
kuat dorogan pemerintah terhadap 
kaum milenial adalah melalui pe-

URABAYA – Pertumbuhan eko-Snomi Jawa Timur mulai meng-
geliat. Berdasarkan data dari 

Badan Pusat Statistik (BPS) Jatim 
tercatat bahwa pada Triwulan II-2021 
tumbuh sebesar 7,05 persen di-
bandingkan Triwulan II-2020. Per-
tumbuhan ini cukup luar biasa setelah 
mengalami kontraksi 5,90 Persen pada 
periode yang sama Tahun 2020 akibat 
pandemi.

Dilihat dari sisi produksi, per-
tumbuhan tertinggi terjadi pada 
lapangan usaha jasa lainnya yang 
tumbuh sebesar 41,21 persen. Ke-
mudian, dari sisi pengeluaran, per-
tumbuhan tertinggi terjadi pada 
komponen ekspor luar negeri yang 
tumbuh sebesar 21,16 persen. 

Bila dilihat dari penciptaan sumber 
pertumbuhannya, lapangan usaha per-
dagangan besar dan eceran, reparasi 
mobil dan sepeda motor memiliki 
sumber pertumbuhan tertinggi se-
besar 2,38 persen, diikuti industri 
pengolahan sebesar 2,04 persen. 
Sedangkan, jika diukur berdasarkan 
Produk Domestik Regional Bruto 
(PDRB) atas dasar harga berlaku 
mencapai Rp 604,84 triliun. 

Kemudian, PDRB atas dasar harga 
konstan mencapai Rp 413,64 triliun.

Seiring dengan pertumbuhan 
ekonomi Jatim, Dewan Perwakilan 
Rakyat Daerah (DPRD) Jawa Timur 
turut mendorong supaya ekonomi 
terus tumbuh. Jika melihat bahwa pe-
nopang PDRB Jatim yang paling besar 
adalah pada Usaha Mikro Kecil Me-
nengah (UMKM), mencapai 60 persen, 
maka perlu dilakukan dorongan pada 
UMKM khususnya supaya masuk pada 
pasar online terlebih saat pandemi 
seperti ini.

Wakil Ketua DPRD Jatim, Anwar 
Sadad, mengungkapkan salah satu 
yang perlu didorong adalah kaum 
milenial. Sebab, mereka lah yang saat 
ini paling menguasai teknologi infor-
masi termasuk ecommerce dan media 
sosial yang dipercaya mampu pe-
ningkatan pertumbuhan ekonomi me-
lalui peningkatan pasar UMKM.

“Saya pikir memang semakin ke 
belakang ya kita harus semakin ber-
damai dengan keadaan. Situasi seperti 
sekarang ini pasti ada opportunity, ada 
peluang yang bisa diambil di tengah 
situasi  ketika t ingkat interaksi 
masyarakat terbatas yang mungkin 
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ada sisi lain, misalnya online, ya 
perdagangan secara online,” katanya.

Anwar Sadad yang merupakan 
politisi dari Partai Gerindra ini meng-
ungkapkan perlu adanya dorongan 
terhadap kaum milenial. Salah satu 
dorongan yang mungkin bisa dila-
kukan adalah dengan membuat 
tantang pada mereka.

“Kita challenge, sudah bisa nggak 
anak-anak muda Jawa Timur bikin 
marketplace.  Ya, mungkin gak seperti 
tokped atau lainnya, tapi ada khas  
Jawa Timur. Saya mendorong betul 
supaya kita tidak menjadi agen dari 
dari marketplace yang sudah besar itu 
yang bahkan modalnya itu sebagian 
besar dimiliki oleh asing,” tandasnya.

Anwar Sadad mengharapkan, 
dengan adanya tantangan tersebut, 
maka akan tercipta marketplace dari 
tangan-tangan kreatif kaum milenial. 
Marketplace yang mempunyai ciri 
khas Jawa Timur dan mampu menjadi 
pasar secara virtual dan bisa me-
nampung banyak produk UMKM.

“Karena memang faktanya di masa 
pandemi dan sebelum masa pendami 
UMKM selalu punya peranan yang 
sangat penting dalam memberikan 
kontribusi besar pada PDRB kita. 
Bahkan menurut catatan lebih dari 
60% PDRB Jawa Timur ditopang oleh 
kekuatan UMKM. Menurut saya itu 
agar menjadi lokomotif dalam masa 
pemulihan ekonomi secara nasional 
sekarang ini,” tandasnya.

Sementara itu, Ketua Komisi B 
DPRD Jatim, Aliyadi Mustofa, juga 
mengungkapkan bahwa kehadiran 
kaum milenial khususnya untuk ke-

latihan, pendampingan, pembinaan, 
dan sebagainya. Terlebih lagi, lanjut 
Aliyadi, program tersebut sudah ada 
dan pemerintah tinggal mengarah-
kannya pada kaum minenial supaya 
mereka terus bersaing dan berinovasi 
dan menyesuaikan dengan keadaan 
saat ini.

“Saya sebagai bagian dari komisi 
yang menangani ekonomi di Jatim, 
maka berharap kaum milenial ini 
besinergi dengan pemerintah, dan 
pemerintah dituntut untuk mem-
berikan bagian dan ruang pada mereka 
untuk mengembangkan dirinya sebaik- 
baiknya untuk kebangkitan ekonomi,” 
katanya.

Ungkapan senada juga disampai-
kan anggota Komisi B DPRD Jatim, 
Daniel Rohi. Dia memandang bahwa 
peran kaum milenial  untuk ke-
bangkitan ekonomi Jatim sangat 
positif, khususnya untuk mendorong 
kemajuan industri kreatif. Daniel 
memandang bahwa kaum milenial 
sangat potensial  dan lebih siap masuk 
ke ekonomi digital karena sudah melek 
digital.

Daniel juga mendorong pada Dinas 
terkait yakni Dinas Koperasi dan 
UMKM dan Dinas Perindag untuk 
memfasilitasi kaum milenial. Fasilitasi 
tersebut khususnya untuk aspek 
keahlian dan akses agar pelaku UMKM 
bisa berproduksi dan mendapat akses 
pasar. Dorongan dan fasilitasi tersebut 
bisa dilakukan dengan pelatihan dan 
pendampingan pada kaum milenial 
untuk meningkatkan keahlian mereka 
pada teknologi digital terlebih guna 
menunjang pertumbuhan ekonomi 
Jatim. (u�i/adv)
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